

MERCADOS

Prival Securities se afianza al mercado bursátil

Su participación en el mercado de las titularizaciones fue de 41.4 %, el resto de colocadores abarcan 58.6 %.

Por **Guadalupe Hernández** | Fotografía **René Quintanilla**

Hace dos años, Prival Securities ingresó al mercado local como una corredora de bolsa, un segmento en donde compete con otras 10 empresas autorizadas por la Superintendencia del Sistema Financiero (SSF).

En su corto periodo de operaciones, la empresa ha sido gestora de varias colocaciones de titularizaciones significativas para el mercado, efectuadas a través de la Bolsa de Valores de El Salvador (BVES).

A la fecha, la firma bursátil ha participado en cuatro procesos de titularización efectuadas por el Hotel Royal Decameron, la Alcaldía de San Salvador, la Comisión Ejecutiva Portuaria Autónoma (Cepa) y el Grupo Pirámide. En todos los casos logró el 100 % de las colocaciones.

Durante 2013, tuvo una participación del 41.4 % de todas las titularizaciones efectuadas, rebasando así el 58.6 % que lograron en su conjunto otros agentes colocadores. Ese alcance permitió a Prival Securities alcanzar ese año, un volumen de operaciones bursátiles de compra de \$219.83 millones más de lo negociado en 2012, lo cual significó un crecimiento del 326 %; y un volumen de operaciones de venta de \$174.3 millones más que en 2012, reflejando un aumento del 183 %.

Entre los hechos importantes vividos por este puesto de bolsa en el mercado salvadoreño, la gerente general Eunice Menéndez Henry, destaca el dinamismo que han inyectado a las titularizaciones, una herramienta que comenzó a utilizarse como una nueva opción de financiamiento, desde 2012.

El dinamismo, según Menéndez, está basado en que se ha logrado la participación de inversionistas extranjeros.

Asimismo, en noviembre del año pasado participó como agente colocador en la emisión pública de bonos del Aeropuerto Internacional de Tocumen de Panamá, por un total de \$650 millones.

De ese total, \$125.335 millones de la emisión fueron colocados en mercado secundario, en cuyo proceso Prival Securities fue la encargada de registrar los bonos en la BVES y la SSF.

La casa corredora informó además que en las próximas semanas estarán participando en un nuevo proceso de titularización, el cual será realizado por una institución financiera.

La empresa bursátil asegura que entre sus retos se encuentra la promoción del merca-



Eunice Menéndez, gerente general de Prival Securities El Salvador, informó que en 2013 lograron un crecimiento del 61% en activos administrados.

“Nos sentimos muy orgullosos de nuestra participación en las colocaciones de emisiones de titularización que han sido de mucha importancia para el país”

EUNICE MENÉNDEZ
Gte. General Prival S.

do secundario de valores, el cual se puede catalogar como la reventa de los valores primarios.

El agente bursátil es parte del Grupo Prival, el cual dio su primer paso hacia otros países de Centroamérica, precisamente en territorio salvadoreño, en donde ofrece los servicios de intermediación bursátil, estructuración de emisiones, mercado accionario, mercado primario y secundario y reportos.

El Grupo Prival, con sede en Panamá, está integrado además por Prival Bank y Prival Securities. En enero pasado, el grupo adquirió el 50% de participación accionaria de la casa corredora Improsa Valores en Costa Rica, con la intención de robustecer las operaciones regionales.

Las operaciones del grupo panameño enfocan en los servicios de banca privada, banca de inversión y administra activos de clientes por más de \$1,700 millones. Igualmente ha estructurado emisiones por unos \$2,000 millones en los últimos tres años.



Nick Rischbieth, presidente del BCIE, ofreció una visión actualizada sobre las energías limpias en Centroamérica.

El BCIE promueve inversiones en energía limpia

El organismo multilateral prevé financiar este año \$360 millones en proyectos de energías renovables a ejecutarse en C.A.

El presidente ejecutivo del Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE), Dr. Nick Rischbieth, considera que la región centroamericana cuenta con una base de recursos renovables que aumenta cada día y que representa el marco propicio para las inversiones en energía limpia y financiamiento climático.

El funcionario destacó la capacidad de la región para atraer capitales que puedan invertirse en fuentes de energía de bajo carbono y a la vez construir una economía más verde.

Rischbieth participó en la Conferencia “Reino Unido y Centroamérica: nuevas oportunidades de negocios”, que fue organizada por misiones diplomáticas en Londres, y que incorporó a los países del Sistema de la Integración Centroamericana (SICA), la Oficina de

Asuntos Exteriores y de la Mancomunidad del Reino Unido (FCO) y el Consejo de Negocios Centroamericano (CABC).

Durante la actividad, Rischbieth recaló que para el 2014 la multilateral prevé financiar con \$360 millones el sector de energía en el área, lo cual representa el 25 por ciento de la cartera de préstamos del BCIE en el año.

Actualmente, el BCIE desarrolla iniciativas orientadas a la generación de energía por medio de recursos naturales, biocombustibles de fuentes que no ponen en peligro la seguridad de los alimentos.

Asimismo apoya proyectos de electrificación rural, eficiencia energética y proyectos que contribuyan a diversificar la matriz energética de Centroamérica.

En el evento también participaron los países del Sistema de la Integración Centroamericana (SICA), la Oficina de Asuntos Exteriores y de la Mancomunidad del Reino Unido (FCO) y el Consejo de Negocios Centroamericano (CABC), promotor de negocios con la región que tiene su sede en Londres. —*Expansión*.

360

MILLONES DE DÓLARES

Es el fondo que el BCIE tiene destinado para energías renovables en 2014.